
Paraná propõe Plano Safra de
R$ 568 bilhões ao Governo Federal

NOVO PAC TRAZ INVESTIMENTOS 
PARA 4 CIDADES DA CANTU

De acordo com o deputado federal Zeca Dirceu, serão entregues uma UBS em 
Nova Laranjeiras, transporte escolar em Cantagalo e Porto Barreiro,

além de uma obra em Laranjeiras
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O JORNAL DA CANTU
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ME ESCANEIE

Acesse o Correio 
do Povo na internet

CORREIO RURAL
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Laranjeiras agora conta com mais 
14 agentes comunitários de saúde

P. 03

“O ACS é a principal ponte entre a unidade de saúde e a comunidade, 
são profissionais essenciais para o acesso do usuário ao SUS” disse o 
prefeito Berto Silva

NOVOS MEMBROS
POLÍCIA CIVIL 
DA COMARCA 
LARANJEIRAS 

DESCENTRALIZA 
ATENDIMENTOS 

DIA DA MULHER
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GOVERNO 
INVESTE R$ 

212 MILHÕES 
EM EDUCAÇÃO 

SUPERIOR

CONFIRA AS 
COMEMORAÇÕES 

DO DIA DA 
MULHER PELA 

CANTU

PARANÁ

EVENTOS
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IFPR de Coronel 
Vivida lança festival 
estudantil de cinema

“O evento visa não só estimular a 
produção cinematográfica, mas 

também promover a formação de 
professores e estudantes”, destaca a 
organizadora Katyuscia Sosnowski

P. 06

METEORO DE OURO

Paraná expande rede 
de condomínios

de idosos 

Obras estão sendo executadas 
inicialmente em Cascavel 

e Guarapuava e serão 
acompanhadas pelas áreas de 

saúde e assistência social

P. 02 e 08

+ R$ 43 MILHÕES

PREFEITURA DE 
LARANJEIRAS 
INVESTIRÁ R$ 
6 MILHÕES EM 

ASFALTO

ALTO SÃO JOÃO

P. 03
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TÚNEL DO TEMPO
12 de março

515 a.C. — É completada a cons-
trução do Segundo Templo de 
Jerusalém;
538 — Vitige, rei dos ostrogodos 
encerra o seu cerco a Roma e 
retira-se para Ravena, deixando 
a cidade nas mãos do vitorioso 
general romano-oriental (bizanti-
no), Belisário.
1088 — Eleição de Urbano II 
como 159º Papa da Igreja Cató-
lica. É mais conhecido por iniciar 
as Cruzadas.
1186 — O udaijin (ministro da 
Direita) Fujiwara no Kanezane 
torna-se sesshō (regente) por 
decreto do imperador Go-Toba 
do Japão e com o apoio do ge-
neral Minamoto no Yoritomo.
1514 — Deu entrada em Roma 
uma embaixada de obediência 
ao Papa Leão X enviada pelo rei 
Manuel I de Portugal, que que-
rendo impressionar o papa e de-
monstrar seu poder aos demais 
monarcas europeus da época 
presenteou o papa com presen-
tes exóticos vindos das colónias 
portuguesas ao redor do mundo: 
onças vindas da América do Sul, 
elefantes e rinocerontes vindos 
das colónias africanas, etc.
1535 — Fundação da Vila de 
Olinda, que mais tarde veio a ser 
a cidade de Olinda, em Pernam-
buco.
1537 — Duarte Coelho, adminis-
trador da Capitania de Pernam-
buco, pertencente ao Estado do 
Brasil, possessão colonial de 
Portugal, funda a vila de Recife, 
que veio a ser a cidade de Recife.
1550 — Centenas de espa-
nhóis e tropas indígenas sob o 
comando de Pedro de Valdivia 
derrotam um exército de 60 000 
mapuches na Batalha de Penco 
durante a Guerra de Arauco, no 
atual Chile.
1572 — É publicado Os Lusíadas 
obra de poesia épica do escritor 
português Luís Vaz de Camões, 
considerada a obra mais im-
portante da literatura de língua 
portuguesa e é frequentemente 
comparada à Eneida de Virgílio.
1579 — Início do Cerco de Ma-
astricht, parte da Guerra dos Oi-
tenta Anos.
1622 — Inácio de Loyola e Fran-
cisco Xavier, fundadores da 
Companhia de Jesus, são cano-
nizados como santos pela Igreja 
Católica.
1811 — Guerra Peninsular: um 
dia depois de uma ação retarda-
dora bem sucedida, o marechal 
francês Michel Ney mais uma 
vez impede com êxito que a for-
ça anglo-portuguesa avance.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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O programa ‘Viver Mais Pa-
raná’, uma iniciativa do go-
verno estadual para imple-

mentar condomínios habitacionais 
voltados para idosos em diversas 
localidades do Estado, merece 
destaque como uma resposta cru-
cial ao desafio do envelhecimento 
da população brasileira. Com um 
investimento totalizando R$ 43 
milhões e previsto para operar 
em oito localidades até o início de 
2025, este projeto representa um 
compromisso tangível com o bem-
-estar e a qualidade de vida dos 
idosos paranaenses.

A expansão da rede de con-
domínios para idosos é uma es-
tratégia alinhada com a realidade 
demográfica atual. De acordo com 
dados do último Censo, o Paraná 
conta com 1,9 milhão de pessoas 
com 60 anos ou mais, o que re-
presenta 16% da população total 
do Estado. Esse número, que 
quase dobrou em 22 anos, reflete 
a crescente proporção de idosos 
na sociedade, demandando res-
postas eficazes por parte das au-

toridades públicas.
A abordagem adotada pelo 

programa é ampla e ambiciosa. O 
objetivo de entregar 35 empreen-
dimentos até o final de 2026, tota-
lizando 1.400 unidades habitacio-
nais, é um passo significativo na 
direção certa. Esses condomínios 
não apenas oferecerão moradia 
adequada para os idosos, mas 
também promoverão a criação de 
comunidades sustentáveis e inclu-
sivas, onde os residentes poderão 
envelhecer com dignidade, segu-

rança e conforto.
Além dos aspec-

tos demográficos e 
sociais, os condo-
mínios para idosos 

também oferecem be-
nefícios econômicos tangí-
veis. Ao estimular o desen-
volvimento de infraestrutura 
voltada para esse segmento 
da população, o programa 
Viver Mais Paraná contribui 
para a geração de empre-
gos locais, o aquecimento 
do mercado imobiliário e o 

impulso ao crescimento econômi-
co regional.

Em suma, o programa repre-
senta um exemplo de como os 
governos estaduais podem liderar 
esforços para enfrentar os desa-
fios demográficos contemporâne-
os. Ao expandir a rede de condo-
mínios para idosos, o Paraná está 
não apenas construindo mora-
dias, mas também um futuro mais 
inclusivo e sustentável para todas 
as gerações.

Condomínio para idosos e a 
resposta de um desafio constante
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Agrinho: passaporte 
para o futuro

Cuidar bem da semente garante boa germinação, 
plantas sadias e menos problemas com pragas e 
doenças. Da mesma forma, cuidar bem das novas 
gerações do campo para que se tornem adultos 
conscientes e cidadãos críticos, é fundamental para 
que o meio rural continue se desenvolvendo com 
sustentabilidade econômica, social e ambiental.

Uma das principais iniciativas do Sistema FAEP/
SENAR-PR voltada aos jovens é o Programa Agrinho, 
que desde 1995 leva para as escolas das redes pública, 
particular e do ensino especial, uma proposta pedagógica 
diferenciada que trabalha temas como saúde, cidadania 
e sustentabilidade.

Apesar do sucesso do Agrinho, que no ano passado 
teve mais de 1 milhão de trabalhos inscritos, muitos 
educadores ainda não conhecem essa proposta. Por 
isso o Sistema FAEP/SENAR-PR lançou este ano a 
cartilha “Programa Agrinho 2024”, que detalha as fases 
do programa, o conteúdo dos materiais didáticos (para 
professores e alunos), além de informações importantes 
sobre o Concurso Agrinho.

Em 2024 o tema do concurso é “Agrinho: do campo 
à cidade, colhendo oportunidades”. A inscrição acontece 
entre 1º e 20 de agosto, com exceção da categoria 
Redação Paraná, cujo período de inscrições corre entre 
8 e 16 de julho. A avaliação dos trabalhos acontece entre 
julho e setembro e a festa de premiação está marcada 
para 4 de novembro.

Para mais informações ou dúvidas, acesse o site 
sistemafaep.org.br, ou encaminhe um e-mail para 
agrinho@senarpr.org.br

sistemafaep.org.br

EDITAIS



Laranjeiras do Sul agora 
conta com mais 14 agen-
tes comunitários de saú-

de (ACS), que complementam 
as equipes das Unidades Bá-
sicas de Saúde do Município. 
Os novos profissionais con-
cursados foram nomeados 
nesta segunda-feira, 11. Com 
essa adição, o município atin-
ge a capacidade máxima e al-
cança uma cobertura de 100% 
no município. Para se ter uma 
ideia, em 2005, eram apenas 
7 profissionais. Agora são 80.

Importância
O prefeito, Berto Silva (Po-

demos), sensibilizado com 
a situação atual da saúde e 
do alto índice de focos de 
dengue, registrados pela Se-
cretaria de Saúde do Estado 
(Sesa), ressaltou a importân-
cia do novo quadro de funcio-
nários, que compõem vários 
pilares. “O ACS é a principal 
ponte entre a unidade de saú-
de e a comunidade, são pro-
fissionais essenciais para o 
acesso do usuário ao SUS” 
destacou o prefeito.

Trabalho essencial
Os ACS desenvolvem tra-

balhos importantes de preven-
ção às doenças e vigilância à 
saúde, com ações de integra-
ção dos usuários das unidades 
de Atenção Primária à Saúde. 
“Esses profissionais têm um 
papel fundamental para a saú-
de. Eles compõem as equipes 
das UBS’s, que é um modelo 
de atenção fundamentado na 

assistência multiprofissional 
em saúde da família”, finalizou 
o prefeito.

Atuação
Os novos Agentes Comu-

nitários de saúde nomeados 
vão atuar nas seguintes co-
munidades:
• Linha São José e Alto São 
João; 

• Palmeiras e Vila Industrial; 
• Xagu e Xagu dos Marianos; 
• Bairro Água Verde;
• Centro, 
• Bairro Cristo Rei, 
• Vila Alberti e Vila Jardim
• Erval Grande
• Rincão Grande
• Rio Quati e Criciúma
• Campo Mendes

Laranjeiras agora conta com mais 
14 agentes comunitários de saúde

“O ACS é a principal ponte entre a unidade de saúde e a comunidade, são profissionais 
essenciais para o acesso do usuário ao SUS” disse o prefeito Berto Silva
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Na última sexta-feira (8) o 
prefeito Berto Silva (Pode), 
anunciou em suas redes 

sócias, um investimento de R$ 6 
milhões, provenientes de recur-
sos próprios da prefeitura, para 
asfaltar o trecho que liga a cida-
de até a comunidade Alto São 
João, na Zona Rural.

 Importância
A extensão do asfalto até a 

zona rural não é apenas uma 
questão de conveniência, mas 
sim um investimento crucial no 
desenvolvimento e na conectivi-
dade de comunidades inteiras. 
Além de facilitar o acesso a ser-
viços essenciais, como saúde e 
educação, o asfalto abre portas 

para oportunidades econômicas, 
promovendo o crescimento sus-
tentável e melhorando a qualida-
de de vida dos residentes rurais.

De acordo com o prefeito, 
a pavimentação acontecerá da 
zona urbana até o pavilhão da 
igreja que fica na comunidade, 
trecho que até então é de calça-
mento. O projeto visa trazer mais 
mobilidade para a população e 
escoamento para a produção do 
setor rural. “É muito importante 
esta região de Laranjeiras do Sul 
na produção de grãos e, portan-
to, de alimento. A soja e o milho 
são transformados em proteína 
e se desdobram em muitos ali-
mentos para a nossa população” 
afirmou Berto Silva.

O prefeito Berto Silva no-
meou na última semana, o 
novo secretário de Indús-

tria e Comércio de Laranjeiras do 
Sul. Celso de Azevedo assume a 
pasta na secretaria que foi criada 
em dezembro de 2023. 

A decisão, de acordo com o 
prefeito, se deve à necessidade 
de estabelecer uma estrutura 
mais abrangente para atender 
todas as demandas das em-
presas que recebem incentivos 
fiscais da prefeitura (como terre-
nos, equipamentos e barracões). 

Celso de Azevedo já foi secre-

tário de Agricultura, Abastecimen-
to e Meio Ambiente, no período 
de julho de 2017 a abril de 2020. 
“Além de preencher os requisitos 
necessários, a escolha do até 
então vereador Celso é uma ho-
menagem ao Poder Legislativo. 
Um sinal de respeito e admiração 
pelo trabalho da Câmara notada-
mente os vereadores da nossa 
base”, afirmou o prefeito.

A secretaria de Indústria e 
Comércio funcionará anexa à 
Associação Comercial e Em-
presarial de Laranjeiras do Sul 
(Acils). 

Prefeitura anuncia investimento 
de R$ 6 milhões para asfalto até a 

comunidade Alto São João

Celso de Azevedo é nomeado 
secretário de Indústria e Comércio

Assessoria

Com essa adição, o município atinge a capacidade máxima e alcança uma cobertura de 100% no município

*Por Cláudio Rieke

O artigo 19 da Declaração 
Universal dos Direitos 
Humanos (DUDH) nos diz 
em seu artigo 19 que “Todo o 
indivíduo tem direito à liberdade 
de opinião e de expressão, o 
que implica o direito de não ser 
inquietado pelas suas opiniões 
e o de procurar, receber e 
difundir, sem consideração 
de fronteiras, informações 
e idéias por qualquer meio 
de expressão”, ou seja, 
todos temos a liberdade de 
exprimir conceitos, acessar e 
transmitir informações e ideias 
por quaisquer tipo de midia 
respondendo juridicamente por 
isso.

Considerando a 
informação acima temos que 
ter cuidado quando entramos 
em contado com o livro “Lugar 
de Fala” de Djamila Ribeiro. 
Em nenhum momento ela 
fala em restringir o direito a 
liberdade de expressão, ou 
seja, que somente poderá 
falar sobre racismo quem é 
negro, de homofobia quem 
é LGBTQIA+, de feminismo 
quem é feminista etc. Segundo 
a autora o conceito de lugar 
de fala “remete ao local de 
fala do enunciador, qual a sua 
realidade social, financeira e 
pessoal ao proferir um discurso 
sobre determinado tema.” 

O lugar de fala nos remete 
ao protagonista de determinada 
fala, e não que nenhuma outra 
pessoa poderá falar sobre o 
assunto. Esse conceito nos 
encaminha a realidade social, 
financeira, política, racial, de 
gênero etc. de quem fala e 
que, portanto, poderá falar 
com mais propriedade sobre o 
assunto.

A questão é que na midia 
há pessoas e grupos que 
querem fazer do lugar de 
fala um lugar de exclusão, 
que somente algumas 
pessoas ideologicamente 
autorizadas podem falar 
sobre determinados assuntos. 
Essa monopolização do 
discurso poderá conduzir ao 
paulatino enfraquecimento 
da liberdade de expressão 
e ao enfraquecimento da 
democracia como um todo 
pela ausência do debate sobre 
esses mesmos assuntos. O 
lugar de fala deve debatido 
por toda a sociedade, pois 
começa a deixar as claras 
os preconceitos que nossa 
sociedade diz não existirem.

Jure et facto.

DUDH e
Direito de Fala

Reflexões
Jurídicas e 
a Vida

*Formado em Psicologia e Direito 
envelope claudioluisrieke@gmail.com

De acordo com o prefeito, a pavimentação acontecerá 
da zona urbana até o pavilhão da igreja

Ele já foi secretário de Agricultura, Abastecimento e Meio 
Ambiente, no período de julho de 2017 a abril de 2020

Reprodução

Assessoria



Na última quarta-feira, (6), o Mi-
nistério da Educação (MEC) 
anunciou o cronograma de 

pagamento do bônus de matrícula, 
no valor de R$ 200, destinado a alu-
nos elegíveis em qualquer ano do 
ensino médio. Este valor integra o 
programa “Pé-de-meia”, que visa 
oferecer um incentivo financeiro 
aos estudantes desta etapa educa-
cional. O pagamento do bônus será 
feito em parcela única, entre os dias 
26 de março e 3 de abril, dependen-
do do mês de aniversário do aluno. 
É importante ressaltar que este va-
lor não será deduzido do incentivo 
de frequência no valor de R$ 1.800, 
o qual será distribuído em nove par-
celas ao longo do ano.

Calendário
Segue o calendário de paga-

mento do bônus de matrícula de 
acordo com o mês de aniversário 
do estudante:
• Janeiro e fevereiro: 26 de março
• Março e abril: 27 de março
• Maio e junho: 28 de março
• Julho e agosto: 1º de abril
• Setembro e outubro: 2 de abril
• Novembro e dezembro: 3 de abril

Objetivos
Entre os objetivos do programa 

está a redução da evasão escolar 
no ensino médio, além de promover 
a diminuição da desigualdade no 
acesso à universidade e ao merca-
do de trabalho.

Por meio do programa, o go-
verno disponibilizará um incentivo 
financeiro de até R$ 9,2 mil para 
os estudantes que concluírem o 
ensino médio. O MEC estima que 

aproximadamente 2,5 milhões de 
alunos serão beneficiados por este 
programa.

Quem pode participar
A portaria permite que alunos 

de escolas públicas, tanto do en-
sino médio quanto do programa 
de Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), participem do programa, 
desde que tenham entre 14 e 24 
anos e façam parte de uma família 
registrada no Cadastro Único (Ca-
dÚnico). O MEC determina priorida-
de para alunos de famílias benefici-
árias do Bolsa Família, excluindo os 
cadastrados como parte de famílias 
unipessoais. O MEC também será 
responsável por determinar os be-
neficiários do programa, com as es-
colas encarregadas de fornecer os 
dados dos alunos.

Estudantes e professores das 
universidades estaduais do 
Paraná terão uma nova opor-

tunidade para a mobilidade interna-
cional. O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior, anunciou nesta 
segunda-feira (11) o Ganhando o 
Mundo Ciência. Baseado no pro-
grama existente nas escolas da 
rede estadual, a iniciativa vai levar 
estudantes que fazem ou fizeram 
estágio de iniciação científica nas 
instituições de ensino superior do 
Estado para um intercâmbio de até 
oito meses no Exterior.

Abrangência
O programa ‘Ganhando o Mun-

do Ciência’ abrange não apenas 
alunos, mas também professores 
doutores, permitindo estágios pós-
-doutorais em áreas estratégicas 
para o Paraná. Com um investi-
mento inicial de R$ 11 milhões, 
parte de um pacote de R$ 212,1 

milhões para ciência e tecnologia, 
o programa visa internacionalizar 
o ensino superior no estado. Os 
intercâmbios estão previstos inicial-
mente em nove países. O governa-
dor destacou a importância dessa 
iniciativa para o desenvolvimento 
das universidades. O programa 
visa proporcionar experiências in-
ternacionais aos alunos de inicia-
ção científica e trazer tecnologias 
e inovações internacionais para o 
Paraná através dos professores.

Programa
 A iniciativa é gerida pela Funda-

ção Araucária, entidade vinculada 
à Secretaria Estadual da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior (Seti), 
que é responsável pelo apoio ao 
desenvolvimento científico e tecno-
lógico do Paraná. A instituição será 
responsável tanto pela seleção dos 
alunos, como pelo contato com as 
universidades estrangeiras.

Nesta segunda-feira (11), o 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, anunciou 

um pacote de investimentos de 
R$ 212,1 milhões na área da ci-
ência e tecnologia. Esses recur-
sos abrangem desde obras de 
infraestrutura até bolsas de estu-
dos. O maior programa receberá 
R$ 150 milhões, direcionados 
para melhorias na infraestrutura 
das sete universidades estadu-
ais do Paraná. Além disso, R$ 
56,1 milhões serão destinados 
ao financiamento de bolsas pela 
Fundação Araucária de Apoio 
ao Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico do Paraná.

Orçamento recorde
O governador destacou o 

compromisso do estado com 
o ensino superior e elogiou o 
desempenho das universida-
des públicas do Paraná, que se 
destacam nacionalmente. Ele 
ressaltou que, pelo segundo 
ano consecutivo, o estado terá 
um orçamento recorde para fi-
nanciamento de projetos e pro-
gramas estratégicos na área. A 
Lei Orçamentária Anual (LOA) 
de 2024 destinará R$ 708,9 
milhões para as universidades 
estaduais, operacionalizados 
pelo Fundo Paraná, administra-
do pela Secretaria de Estado 
da Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti).

Infraestrutura
Uma iniciativa de R$ 150 mi-

lhões contemplará a construção, 
ampliação e reforma de prédios 
acadêmicos, laboratórios, bi-
bliotecas e outras instalações 
universitárias, incluindo a con-
clusão de obras paralisadas. O 
objetivo é modernizar os espa-
ços acadêmicos visando à qua-

lidade das atividades de ensino, 
pesquisa e extensão. O orça-
mento também abarca adequa-
ções no sistema de combate a 
incêndio, segurança, aquisição 
de equipamentos e mobiliários, 
e implantação de sistemas de 
tecnologia da informação e co-
municação. As propostas serão 
apresentadas pelas instituições 
de ensino superior ao longo do 
primeiro semestre de 2024.

O secretário de Estado da 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior, Aldo Bona, esclareceu 
que os recursos serão distribu-
ídos conforme critérios técnicos 
predefinidos. Para ele, o investi-
mento possibilitará a acessibili-
dade nos prédios das sete uni-
versidades estaduais.

Recursos
Os recursos provêm do 

Fundo Paraná e estão alinha-
dos com as metas do Plano 
Plurianual do Paraná (PPA) 
para o período de 2024 a 2027, 

no contexto do programa Pa-
raná Mais Ciência. Segundo 
o reitor da Universidade Es-
tadual do Oeste do Paraná 
(Unioeste), Alexandre Weber, 
o montante permitirá uma ges-
tão mais eficiente, resolvendo 
desafios como acessibilidade, 
prevenção de incêndios e re-
forma de estruturas de salas 
de aula e laboratórios.

O Estado aplicará no mínimo 
10% dos recursos em reformas e 
manutenção, e até 80% em obras 
de construção civil, com investi-
mento obrigatório em conclusão 
de obras paralisadas. Além dis-
so, serão destinados pelo me-
nos 10% para atendimento às 
normas de combate a incêndio e 
até 10% para aquisição de equi-
pamentos e mobiliários.

A seleção dos projetos e 
obras nas universidades estadu-
ais considerará critérios como re-
levância para o desenvolvimento 
científico e tecnológico, melhoria 
da qualidade do ensino, pesqui-
sa e extensão, sustentabilidade 

ambiental, eficiência energética 
e viabilidade técnica e financeira 
das instituições.

Serviços
Tecnológicos

Outros R$ 6 milhões serão 
destinados à Rede de Labora-
tórios Multiusuários das Univer-
sidades Estaduais (RIMPP), in-
cluindo as instituições estaduais 
e o Instituto de Tecnologia do 
Paraná (Tecpar). O objetivo é 
financiar equipamentos e insu-
mos para expandir a oferta de 
serviços tecnológicos e facilitar 
as atividades de pesquisa, es-
pecialmente nos 324 cursos de 
mestrado e doutorado dos pro-
gramas de pós-graduação stric-
to-sensu das sete universidades 
vinculadas ao Governo do Es-
tado. As propostas podem ser 
submetidas até 12 de abril.

Para o reitor da Universida-
de Estadual de Maringá (UEM), 
Leandro Vanali “o Paraná possui 
expertise na área da tecnologia, 

contando com laboratórios equi-
pados com tecnologia de pon-
ta, semelhantes aos principais 
centros de pesquisa do mundo. 
Portanto, a organização de la-
boratórios multiusuários, com 
acesso para a sociedade, em-
presas e institutos de pesquisa, 
representa um grande avanço, 
beneficiando a sociedade, a 
pesquisa, a tecnologia e os ci-
dadãos do Paraná”.

Bolsas
Uma parte dos recursos, to-

talizando R$ 56,1 milhões, será 
direcionada ao financiamento 
de bolsas concedidas pela Fun-
dação Araucária. Desse mon-
tante, R$ 15,7 milhões serão 
destinados à iniciação científica 
e tecnológica; R$ 13,4 milhões 
para pesquisa e extensão uni-
versitária; e R$ 16 milhões para 
pesquisa aplicada. Esses recur-
sos abrangem todo o sistema 
de ciência e tecnologia, englo-
bando instituições estaduais, 
federais e privadas.

O governador destinou R$ 11 
milhões para o programa ‘Ga-
nhando o Mundo da Ciência’, vi-
sando a internacionalização do 
ensino superior estadual. O pro-
grama visa custear a mobilidade 
de estudantes universitários em 
estágios de iniciação científica 
em países da América do Nor-
te, Europa e Ásia, com duração 
de até oito meses. Além disso, 
contempla estágios de pesquisa 
pós-doutoral, buscando contri-
buir para o aprimoramento do 
Sistema de Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior do Paraná, 
inicialmente em universidades 
de países como Alemanha, Ca-
nadá, China, Espanha, Estados 
Unidos, Finlândia, França, Ja-
pão e Reino Unido.

Estado disponibiliza R$ 212 milhões para 
universidades estaduais e bolsas de estudo
O objetivo é modernizar os espaços acadêmicos visando à qualidade das atividades de ensino, pesquisa e extensão
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O governador destacou o compromisso do estado com o ensino superior e elogiou o desempenho 
das universidades públicas do Paraná, que se destacam nacionalmente

Programa ‘Pé-de-meia’: MEC anuncia 
datas de pagamento do bônus para 

estudantes do ensino médio

Programa de intercâmbio ‘Ganhando o 
Mundo’  abrangerá Ensino Superior

INVESTIMENTO

Gabriel Rosa/AEN



Em iniciativa conjunta, a 
Polícia Civil de Laran-
jeiras do Sul, junto das 

prefeituras de Laranjeiras do 
Sul, Nova Laranjeiras, Porto 
Barreiro e Rio Bonito do Igua-
çu, apresentou um projeto de 
atendimento descentralizado 
em comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher. O objetivo 
principal é aproximar a comu-
nidade da polícia e destacar 
a importância da proteção às 
mulheres na sociedade.

Atendimento 
descentralizado em 

cinco cidades
A Dra. Anielen Matias, 

nova delegada de polícia da 
2ª S.D.P. de Laranjeiras do 
Sul, juntamente com os re-
cém-chegados agentes de po-
lícia judiciária, Priscila Acordi 
e Renan Schafer, realizarão 
atendimentos descentraliza-
dos fora da delegacia. O ser-
viço será oferecido em cinco 
cidades da comarca, visando 
facilitar o acesso das mulhe-
res aos seus direitos. Além de 
orientações, será possível re-
alizar registros de boletim de 
ocorrência e solicitar medidas 

protetivas de urgência, com o 
apoio de profissionais da rede 
municipal, como assistentes 
sociais, psicólogos e conse-
lheiros tutelares.

Datas e locais dos 
atendimentos

Na sexta-feira (8), o aten-
dimento foi em Marquinho du-
rante o evento da prefeitura do 
Dia Internacional da Mulher. 

Confira o calendário dos próxi-
mos atendimentos
• 15/03: Laranjeiras do Sul, 
das 13 às 1 horas, no CRAS
• 26/03: Rio Bonito do Iguaçu, 
das 10 às 16 horas, no CRAS
• 04/04: Porto Barreiro, das 13 
às 17 horas, no destacamento 
da Polícia Militar
• 05/04: Nova Laranjeiras, 
das13 às 17 horas, em local a 
ser informado.
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Divulgação
Ao todo, 29 comunidades serão beneficiadas. Cada instituição recebe até R$ 5 mil

A escola municipal Carlos 
Gomes, de Três Barras 
do Paraná inaugura um 

projeto de ampliação da car-
ga horária escolar, oferecen-
do aos pais uma opção de 
jornada escolar de 8 horas 
diárias em 3 dias da semana.

Jornada estendida 
Para os alunos do 5º ano 

da escola municipal Carlos 
Gomes que optarem por ade-
rir ao programa, a rotina es-
colar se estenderá das 7h30 
às 17h15, oferecendo uma 
gama ampliada de oportuni-
dades de aprendizado e de-
senvolvimento.

Oportunidades
de aprendizagem 
Durante essas 8 horas 

diárias, os estudantes par-
ticiparão de aulas de portu-
guês, matemática, educação 
ambiental e desenvolvimento 
sustentável, além de tecnolo-
gias educacionais. Um des-
taque importante é a inclusão 
da disciplina de promoção 
da saúde, na qual os alunos 

também desfrutarão de um 
almoço.

Inscrições e
detalhes práticos
O projeto será implemen-

tado nas terças, quintas e 
sextas-feiras, permitindo fle-
xibilidade aos pais e garan-
tindo uma experiência edu-
cacional enriquecida para 
os alunos do 5º ano. Os in-
teressados podem realizar 
a inscrição diretamente na 
escola, onde serão disponi-
bilizadas 60 vagas, divididas 
igualmente entre os dois pe-
ríodos.

Nova abordagem 
educacional

Esta iniciativa visa não 
apenas estender o tempo 
de permanência dos alunos 
na escola, mas também pro-
porcionar uma abordagem 
educacional mais abrangen-
te, enriquecendo os conhe-
cimentos adquiridos no en-
sino regular e promovendo 
um ambiente de aprendizado 
mais completo e envolvente.

Carga horária da Escola Carlos 
Gomes passa a ter 8 horas em

três dias da semana

TRÊS BARRAS 

O deputado federal Zeca 
Dirceu (PT) anunciou 
importantes investimen-

tos do Novo PAC para a re-
gião da Cantu e outras áreas 
do Paraná. Na quinta-feira (7), 
durante o lançamento do pro-
grama no Palácio do Planalto 
em Brasília, o deputado des-
tacou os projetos destinados à 
região.

Investimentos
na Cantu

Zeca Dirceu detalhou os 
benefícios para a Cantu. “Pelo 
Novo PAC, serão entregues 
uma Unidade Básica de Saú-
de para Nova Laranjeiras, um 
ônibus escolar para Canta-
galo, um ônibus escolar para 
Porto Barreiro e uma Creche 
para o Bairro Presidente Var-
gas em Laranjeiras do Sul”.

Programa
O Novo PAC é  um progra-

ma de investimentos coorde-
nado pelo governo federal, em 
parceria com o setor privado, 
estados, municípios e movi-
mentos sociais. Todo o esfor-
ço conjunto é para acelerar o 
crescimento econômico e a in-
clusão social, gerando empre-
go e renda, e reduzindo desi-
gualdades sociais e regionais.

Abrangência estadual
Além dos investimentos 

na Cantu, o Paraná como um 
todo será contemplado com 
231 obras e equipamentos do 

Novo PAC Seleções. O presi-
dente Lula (PT) e os ministros 
Rui Costa (Casa Civil), Cami-
lo Santana (Educação), Nísia 
Trindade (Saúde), Margare-
th Menezes (Cultura), André 
Fufuca Fufuca (Esportes) e 
Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais) anunciaram os 
projetos, que visam beneficiar 
cerca de 70% da população 
paranaense.

Distribuição dos 
investimentos

Os investimentos estão distri-
buídos em quatro eixos principais: 
Saúde, Educação, Ciência e Tec-
nologia, e Infraestrutura Social e 
Inclusiva. “Teremos 96 obras de 
saúde, 112 de educação e 23 de 
infraestrutura social - dessas, 18 
na área de cultura e 5 na área de 
esportes”, destacou Zeca.

Alcance nacional e 
critérios de seleção

No contexto nacional, as ini-
ciativas abrangem 59% dos mu-
nicípios brasileiros, totalizando 
6.778 obras e empreendimentos. 
As seleções priorizaram a co-
bertura de vazios assistenciais e 
atenderam aos critérios estabe-
lecidos para cada modalidade.

Benefícios
para o Paraná

No estado, os investimen-
tos incluem a construção de 
três policlínicas, 75 unidades 
básicas de saúde, uma mater-
nidade, uma ambulância, uma 
central de regulação de ambu-
lâncias, oito centrais de aten-
ção psicossocial, uma oficina 
ortopédica e cinco unidades 
odontológicas móveis na área 
de saúde. Na educação, estão 
previstas 15 escolas de tempo 
integral, 51 creches e escolas 
de educação infantil, e 46 ôni-
bus de transporte escolar. Na 
cultura, serão construídos 15 
Centros Educacionais Unifi-
cados (CEUs), três obras de 
recuperação de patrimônio 
histórico e cinco espaços es-
portivos comunitários.

Avanços e
projetos futuros

O deputado ressaltou os 
avanços já conquistados e 
projetos futuros, incluindo a 
retomada de obras pelo PAC 
em seis cidades da região 
metropolitana de Curitiba e a 
retomada de 54 obras na área 
de educação em 37 cidades do 
Paraná. Além disso, destacou 
investimentos em infraestrutu-
ra viária, como a reconstrução 
da BR-476 entre São Mateus 
do Sul e União da Vitória e a 
inclusão da obra do Contorno 
Leste de Londrina no plano de 
concessão das rodovias do 
estado.

Novo PAC traz investimentos para região da Cantu

PC de Laranjeiras descentraliza 
atendimento em projeto do Dia da Mulher

Serão entregues uma Unidade Básica de Saúde para Nova Laranjeiras, um ônibus escolar para Cantagalo, um ônibus 
escolar para Porto Barreiro e uma Creche para o bairro Presidente Vargas em Laranjeiras do Sul

Assessoria

Na quinta-feira (7), durante o lançamento do programa no Palácio do Planalto 
em Brasília, o deputado destacou os projetos destinados à região

A Dra. Anielen Magalhães, junto dos recém-chegados Agentes de Polícia Judiciária Priscila 
Acordi e Renan Schafer em Marquinho durante o evento do Dia Internacional da Mulher



O Instituto Federal do Paraná 
(IFPR), em parceria com 
Coronel Vivida, anuncia 

o lançamento do 1º festival es-
tudantil de cinema, ‘Meteoro de 
Ouro’. Este evento, marcado para 
os dias 8, 9 e 10 de agosto, será 
sediado no Centro Cultural Bene-
dito Rakowski, promovendo dez 
premiações distintas. Diversas 
escolas do município já demons-
traram interesse e participarão da 
formação.

Lei Paulo Gustavo e 
apoio municipal

Com o incentivo da Lei 
Paulo Gustavo e o apoio da 
prefeitura, o IFPR apresenta 
o Festival Meteoro de Ouro. O 
Projeto surgiu em 2018 dentro 
do projeto de extensão IFCI-
NE, ‘Cinema para Pensar, Es-
paço para Criar’, coordenado 
pela professora de artes visu-
ais, Katyuscia Sosnowski, no 
IFPR Coronel Vivida. “Des-
de lá estávamos gestando, e 
quando o recurso da Lei Paulo 
Gustavo chegou no município, 
foi a oportunidade de subme-
ter e ganhamos o edital muni-
cipal”, declara a organizadora 
do projeto.

Katyuscia enfatiza o im-
pacto positivo da lei, desta-
cando que era o que faltava 
para o projeto sair da gaveta. 
“O evento visa não só estimu-
lar a produção cinematográ-
fica, mas também promover 
a formação de professores e 
estudantes. Parcerias com a 

Escola de Cinema Flor Filmes 
de São Paulo e a Fundação 
Roberto Marinho através da 
plataforma Co.liga reforçam 
esse compromisso”, disse ela.

Premiações e
formato do festival

O Festival Meteoro de Ouro 
exibirá os curtas-metragens 
produzidos pelas 20 escolas 
participantes, agendada para 
o dia 10 de agosto no Centro 
Cultural de Coronel Vivida. 
“Serão 10 premiações desde 
melhor atuação, melhor rotei-
ro e melhor fotografia, entre 
outros que constam no regu-
lamento que será publicado”, 
esclarece Katyuscia. 

A organização ressalta que 
o formato de premiação não 
seguirá padrões americanos, 

priorizando a inclusão e re-
conhecimento de diversos ta-
lentos. “O objetivo é premiar o 
maior número de participantes 
e estimular a adesão de pro-
fessores, escolas e estudan-
tes”, diz a organizadora.

Desafios e
perspectivas futuras
O IFPR destaca a impor-

tância do apoio dos departa-
mentos de cultura e educação 
para a realização deste even-
to, enfatizando a natureza co-
laborativa do projeto. “Somos 
uma instituição que por meio 
de projetos de extensão pro-
move projetos de interesse da 
comunidade local e regional”, 
destaca a organizadora. 

Além disso, a professo-
ra vislumbra a continuidade 

do festival no futuro. “Nosso 
plano é organizar este festi-
val bi-anualmente, mas para 
isso precisaremos de apoio da 
prefeitura e que novos editais 
sejam abertos para projetos 
culturais tanto nos municípios 
como no estado”.

Cinema nacional e local
Katyuscia ressalta a impor-

tância do cinema como uma 
ferramenta para promover o 
diálogo e a conexão comunitá-
ria. “Quem melhor do que nós 
para contarmos nossas histó-
rias?”. 

Ela destaca o objetivo do 
festival em retomar o hábito 
de assistir filmes juntos e va-
lorizar a produção cinemato-
gráfica brasileira. “Os festivais 
de cinema são um evento para 
reunir a família e ver nova-
mente filmes na telona, para 
se ver na tela, para conhecer 
e reconhecer sua cultura”, 
destaca.

Acesso a recursos
Por fim, a professora afir-

ma a importância da formação 
para os agentes culturais da 
região. “Em específico sobre a 
Lei Paulo Gustavo, nossa re-
gião, precisamos de formação 
para os agentes culturais. Mui-
tos artistas ainda não sabem 
como acessar esses recursos. 
É necessária urgente uma for-
mação para esses cidadãos 
para que esses trabalhadores 
da cultura possam levar e fo-
mentar a nossa cultura”, finali-
za a organizadora.

Em Coronel Vivida, IFPR lança o 
1º festival estudantil de cinema

“O evento visa não só estimular a produção cinematográfica, mas também promover a formação de 
professores e estudantes”, destaca a organizadora do projeto de artes visuais do IFPR
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Acervo pessoal 

Lamentar-se por quê?... 
Aprender sempre, sim.

Cada criatura colherá 
da vida não só pelo que 
faz, mas também conforme 
esteja fazendo aquilo que 
faz. 

Não se engane com 
falsas apreciações acerca 
de justiça, porque o tempo 
é o juiz de todos. 

Recorde: tudo 
recebemos de Deus que 
nos transforma ou retira 
isso ou aquilo, segundo as 
nossas necessidades. 

A humildade é um anjo 
mudo. 

Tanto menos você 
necessite, mais terá.

 Amanhã será, sem 
dúvida, um belo dia, mas 
para trabalhar e servir, 
renovar e aprender, hoje é 
melhor. 

Não se iluda com a 
suposta felicidade daqueles 
que abandonam os próprios 
deveres, de vez que 
transitoriamente buscam 
fugir de si próprios como 
quem se embriaga para 
debalde esquecer. 

O tempo é ouro, mas o 
serviço é luz. 

Só existe um mal a 
temer: aquele que ainda 
exista em nós. 

Não parar na edificação 
do bem, nem para colher os 
louros do espetáculo, nem 
para contar as pedras do 
caminho. 

A tarefa parece 
fracassar? Siga adiante, 
trabalhando, que, muita vez 
é necessário sofrer, a fim 
de que Deus nos atenda à 
renovação.

Francisco Cândido 
Xavier - Sinal Verde - Pelo 
espírito André Luiz 

Sugestões no 
Caminho

Mensagem
Espirita

Na Câmara de Vereadores 
de Reserva do Iguaçu, 
membros dos municípios 

pertencentes à Cantuguirigua-
çu se reuniram com a orga-
nização do III Festival Canta 
Cantu 2024.

Representantes do depar-
tamento de Cultura de Pinhão, 
Joaquina Quadros, Jocelino 
Alves, Jair Gonçalves, secre-
tário de Esportes, e a repre-
sentante Regiane Fonseca, 
Antônio Repzuck e Aurio Ma-
rins Vaz Fernandes participa-
ram do encontro.

Planejamento
e avaliação

A organizadora do Festival 
Canta Cantu, Daiane Oliveira, 
deu início à reunião solicitan-
do um feedback sobre o ano 
de 2023, buscando sugestões 
e identificando aspectos a se-
rem melhorados. Os municí-
pios avaliaram o evento ante-
rior e delinearam as diretrizes 

para 2024, incluindo o crono-
grama, participação da Cantu, 
orçamentos de bandas e sele-
ção de jurados. Ela destacou 
a necessidade de cuidados 
extras devido ao contexto atí-
pico do ano e enfatizou a im-
portância do apoio de todos os 
municípios envolvidos.

Locais e datas
A final do Canta Cantu está 

programada para ocorrer em 
Porto Barreiro no mês de de-
zembro, enquanto o Festival 
em Pinhão está previsto para 
os dias 28 e 29 de junho.

Demandas
e encerramento

Após as discussões, os 
participantes desfrutaram de 
um coffee break e cada muni-
cípio apresentou suas deman-
das para serem tratadas com 
a administração municipal.

Membros da Cantu fazem 
planejamento do Canta 
Cantu e Jarcan’s 2024 A Sanepar deu início à primei-

ra etapa das obras para a 
implantação do sistema de 

esgotamento sanitário em Sauda-
de do Iguaçu. Esta etapa inicial 
beneficiará aproximadamente 2,5 
mil moradores da área urbana, 
elevando o atendimento para 65% 
da população em 2026.

Investimento 
Com um investimento de R$ 

13,2 milhões, o projeto prevê a insta-
lação de 16,6 quilômetros de redes 
coletoras de esgoto, 686 ligações 
prediais, uma estação elevatória e 
uma estação de tratamento de esgo-
to. Adicionalmente, serão instalados 
9,2 quilômetros de outras tubula-
ções, incluindo interceptores, linhas 
de recalque e emissários.

Precauções 
Enquanto as obras estiverem 

em andamento, a população é orien-
tada a não conectar os imóveis às 
novas redes, pois estas ainda não 
estão completamente funcionais. 
“Será necessário aguardar a conclu-
são de todas as obras da elevatória 

e também da estação de tratamento 
para que o sistema possa receber 
os efluentes para o devido tratamen-
to”, ressalta o gerente de Projetos e 
Obras da Sanepar na Região Sudo-
este, Aurio Bonilha Junior.

Inovação tecnológica 
A estação de tratamento, que 

ainda está em fase de contratação, 
destaca-se pela sua tecnologia dife-
renciada. Segundo Bonilha Junior, 
“A estação tem caráter inovador no 
uso de wetlands para fazer o trata-
mento de esgoto, que nada mais é 
do que um ‘jardim filtrante’”.

Possíveis transtornos 
Durante a instalação das redes 

coletoras, é possível que ocorram 
transtornos momentâneos relacio-
nados aos pavimentos e calçadas. 
A Sanepar solicita a compreensão 
da população e assegura que os 
pavimentos serão restaurados após 
a conclusão das obras. Em caso de 
dúvidas, os clientes podem entrar 
em contato com a Sanepar pelo te-
lefone 0800 200 0115.

Sanepar Inicia obras de de R$ 13,2 
milhões em Saudade do Iguaçu

Com o incentivo da Lei Paulo Gustavo e o apoio da prefeitura, 
o IFPR apresenta o Festival Meteoro de Ouro

Confira mais textos da
coluna de mensagem espírita



O mercado de milho regis-
trou uma semana de bai-
xa atividade comercial, 

resultando em poucas mudan-
ças nos preços. Os consumi-
dores mostraram cautela nas 
compras, antecipando uma 
possível queda nos preços. 
Os produtores realizaram ven-
das, mas mantiveram os pre-
ços estáveis, recusando re-
duções significativas. Porém, 
como a bolsa de Chicago, que 
é crucial nas vendas de milho 
devido ao seu papel como um 
centro global de negociação 
de commodities agrícolas, 
apresentou dados positivos, a 
expectativa para esse merca-
do é favorável.

Negociação
Em algumas regiões, com-

pradores e vendedores não 
conseguiram chegar a um 
acordo sobre os valores do 
cereal. Internacionalmente, os 
preços do milho aumentaram 
na Bolsa de Chicago, influen-
ciados pelo relatório de oferta 
e demanda do Departamento 
de Agricultura dos Estados 
Unidos (USDA).

De acordo com a Secreta-
ria de Comércio Exterior, às 
exportações, em fevereiro, o 
Brasil obteve uma receita de 
US$ 413,113 milhões, com 
uma média diária de US$ 
21,742 milhões em 19 dias 
úteis. O volume total de milho 

exportado foi de 1,713 milhão 
de toneladas, com uma média 
diária de 90,162 mil toneladas, 
a um preço médio de US$ 
241,20 por tonelada. Compa-
rado a fevereiro de 2023, hou-

ve uma redução de 39,1% no 
valor médio diário das expor-
tações, uma queda de 24,7% 
na quantidade média diária 
exportada e uma desvaloriza-
ção de 19,1% no preço médio.

O Paraná propôs ao Ministé-
rio da Agricultura e Pecuá-
ria (Mapa) e ao Ministério 

do Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar (MDA) a li-
beração de R$ 568 bilhões para 
o Plano Safra 2024/25 em todo 
o país. Esse montante abrange 
tanto a agricultura empresarial 
quanto a familiar e será destina-
do a custeio, comercialização e 
investimento. No período anterior, 
2023/24, o ministério liberou R$ 
435,9 bilhões.

Proposta
A Proposta para o Plano Safra 

2024-2025 foi enviada na última 
sexta-feira (08), assinada pelos 
titulares da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do Abastecimen-
to do Paraná (Seab), IDR-Paraná, 
Federação da Agricultura (Faep), 
Federação dos Trabalhadores 
Rurais Agricultores Familiares do 
Estado do Paraná (Fetaep) e Sis-
tema Ocepar.

O Estado apresenta anual-
mente sugestões para investi-
mentos, custeio e comerciali-
zação no setor agropecuário, 
ressaltando sua importância tanto 
nacional quanto internacional. O 
secretário de Estado da Agricul-
tura, Norberto Ortigara, destaca a 
responsabilidade de propor medi-
das justas e adequadas, conside-
rando o conhecimento do campo 
e a participação das entidades 
representativas dos agricultores.

Um ofício foi enviado pelos 
órgãos representativos dos pro-
dutores destacando o impacto 
das condições climáticas na safra 
anterior, alertando para a redução 
das perspectivas de uma safra 
completa, o que pode afetar a ca-
pacidade de pagamento dos pro-
dutores e novos investimentos.

Apesar dos desafios, as enti-
dades destacam que o setor agro-
pecuário continua a contribuir 
para mitigar os efeitos negativos 
da inflação e garantir a segurança 

alimentar, além de impulsionar a 
economia, promover investimen-
tos e gerar empregos.

Crédito Rural
Os representantes propõem prio-

rizar atividades, produtores e empre-
endimentos que tragam benefícios 
sociais e ambientais na política de 
crédito rural. Eles sugerem conceder 
créditos direcionados para pequenos 
e médios produtores, além de inves-
timentos em tecnologias e práticas 
agrícolas sustentáveis.

Desde o ciclo 2017/18, o estado 
enfrenta uma série de quebras de 
safra devido a condições climáticas 
desfavoráveis. Os custos de produ-
ção aumentaram devido aos preços 
elevados dos insumos, enquanto 
houve reduções significativas nos 
preços de venda da produção.

O Paraná enfatiza que dos R$ 
568 bilhões sugeridos para o Pla-
no Safra, R$ 383 bilhões seriam 
para créditos de custeio e comer-
cialização, e R$ 185 bilhões para 
investimentos. Destes, propõe-se 
destinar R$ 45 bilhões para o Pro-
grama Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf), 
com taxas de juros variando de 
0,5% a 4,5% ao ano. Sugere-se 
também aumentar o limite de cré-
dito para custeio de R$ 250 mil 

para R$ 500 mil, com aumento 
correspondente nos recursos de 
investimento, passando de R$ 30 
bilhões para R$ 45 bilhões. Além 
disso, sugere-se ampliar os limites 
para certas atividades, como sui-
nocultura, avicultura, fruticultura e 
bovinocultura de leite.

Propõe-se que os produtores 
do Programa Nacional de Apoio 
ao Médio Produtor Rural (Pro-
namp) tenham acesso a R$ 71 bi-
lhões para custeio e comercializa-
ção, com taxas de juros de 7%, e 
R$ 14 bilhões para investimentos. 
Para os demais produtores, suge-
re-se destinar R$ 267 bilhões para 
custeio, com juros de 8%, e R$ 
126 bilhões para investimentos.

Investimentos
Destacam a construção e refor-

ma de armazéns como prioridade 
nos investimentos. Propõem au-
mentar os recursos para esta finali-
dade de R$ 6,6 bilhões para R$ 12 
bilhões, enquanto elevam o limite 
de crédito para armazéns de até 
6 mil toneladas de R$ 50 milhões 
para R$ 150 milhões. Argumentam 
que esse investimento é crucial 
diante do déficit de armazéns na 
região, afetando a segurança ali-
mentar e a eficiência logística.

Além disso, o documento prio-

riza o Programa de Financiamento 
à Agricultura Irrigada e ao Cultivo 
Protegido (Proirriga) com R$ 3 bi-
lhões, o Programa de Incentivo à 
Inovação Tecnológica na Produção 
Agropecuária (Inovagro) com R$ 
4,5 bilhões, e o Programa de Finan-
ciamento a Sistemas de Produção 
Agropecuária Sustentáveis (Reno-
vAgro) com aumento de recursos 
para R$ 9 bilhões.

A proposta ressalta ainda a 
importância de ampliar os recur-
sos de crédito para cooperativas 
agropecuárias e para o Programa 
de Desenvolvimento Cooperativo 
para Agregação de Valor à Pro-
dução Agropecuária (Prodecoop), 
passando de R$ 1,9 bilhão para 
R$ 5 bilhões.

Seguro
Sugerem também a inclusão 

de R$ 2,5 bilhões no Programa 
de Subvenção ao Prêmio do Se-
guro Rural, com liberação oportu-
na conforme o calendário agríco-
la, e solicitam a regulamentação 
da lei que estabelece o Fundo 
de Catástrofe. Para o Proagro, 
sugerem aumentar o limite de 
cobertura de R$ 335 mil para R$ 
500 mil por produtor e por safra, 
estendendo a cobertura desde o 
plantio até a colheita.
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Paraná sugere Plano Safra de 568 
bilhões ao Governo Federal

Esse montante abrange tanto a agricultura empresarial quanto a familiar
e será destinado a custeio, comercialização e investimento

CORREIO RURAL

Apesar dos desafios, as entidades destacam que o setor continua a garantir a segurança 
alimentar, além de impulsionar a economia, promover investimentos e gerar empregos

Em algumas regiões, compradores e vendedores não conseguiram 
chegar a um acordo sobre os valores do cereal

Não há vento favorável 
para quem não sabe aonde 
quer chegar, diz o ditado do 
marinheiro. E vem com o 
ditado a questão: para traçar 
o caminho aonde quero 
chegar, preciso saber onde 
estou. Esse diagnóstico do 
ponto de partida do produtor 
começa com o fluxo de caixa. 
Pela ideia de fluxo já dá para 
se ter ideia que se refere a 
entradas e saídas. No fluxo 
de caixa especificamente, 
deverão ser consideradas 
todas as entradas e saídas, 
tanto com o custeio, quanto 
com o investimento. Além 
disso, devem também ser 
consideradas dívidas com 
bancos e fornecedores, e 
valores a receber, para o ano 
safra ou para o período de 
planejamento mais adequado 
para a atividade desenvolvida.

Em conversa com 
Ronaldo Seramin, Mestre 
em Administração e pós-
graduado em investimentos 
e blockchain, sobre gestão 
de propriedades rurais, 
ele relatou que “pequenos 
produtores podem ter maiores 
dificuldades em apurar o 
custo real da atividade, gerir 
adequadamente as despesas 
e executar um planejamento 
financeiro”. Essa foi uma das 
considerações apresentadas 
no artigo “Gestão dos custos 
de produção da atividade 
leiteira na agricultura familiar” - 
disponível em http://revistagt.
fpl.emnuvens.com.br/get/
article/view/941/705. Diante 
dos desafios de gestão, uma 
prática importante que pode 
ajudar é fazer a separação 
da conta bancária familiar, 
da conta usada para a 
atividade rural, sempre que 
possível. Além de facilitar 
a separação de entradas 
e saídas, se originada da 
família ou da atividade rural, 
essa separação pode trazer 
outros benefícios. Um deles 
é também servir para a 
separação de papéis, no qual 
o produtor e muitas vezes sua 
família, são a própria mão de 
obra na realização do trabalho 
rural. Ocorre que fora da 
atividade rural desempenham 
outros importantes papéis, 
seja dentro da própria família, 
comunidade e sociedade. 
Com essa visão, o produtor 
pode mais facilmente 
considerar apropriar um 
valor para remunerar a sua 
mão de obra, visto que se 
ele não o fizesse, teria que 
desembolsar esse valor para 
pagar alguém para fazê-lo.

Os papéis do produtor 
além da produção

*Formado em Engenharia Florestal, é 
produtor rural e apaixonado pelo agro

envelope prosadigital2@gmail.com

*Por Avelino Badotti

Prosa
Rural

2024/25

Jaelson Lucas/Arquivo AEN

ReproduçãoMilho tem retração nos negócios, 
mas Chicago indica alta



O programa Viver Mais 
Paraná, que visa im-
plementar condomínios 

habitacionais para idosos no 
Estado, está em processo 
de construção em oito loca-
lidades: Irati, Telêmaco Bor-
ba, Cascavel, Ponta Grossa, 
Francisco Beltrão, Arapongas, 
Campo Mourão e Guarapua-
va. O investimento totaliza R$ 
43 milhões, e é previsto que 
todos estejam operacionais 
até o início de 2025.

Esses projetos estão ali-
nhados com a estratégia de 
entregar 35 empreendimen-
tos, totalizando 1.400 unida-
des habitacionais, até o final 
de 2026.

O investimento global será 
de cerca de R$ 244 milhões, 
provenientes do Tesouro do 
Estado e da transformação da 
Copel em corporação.

Projeto
Além dos oito em andamen-

to, mais nove condomínios es-
tão em processo de licitação 
(Maringá, Toledo, Loanda, As-
torga, Santo Antônio do Sudo-
este, Goioerê, São Miguel do 
Iguaçu, Ivaiporã e Guaíra), en-
quanto outros quatro já foram 
concluídos (Jaguariaíva, Pru-
dentópolis, Cornélio Procópio 
e Foz do Iguaçu). Outros 14 
residenciais estão em fase de 
projeto, incluindo Assis Chate-
aubriand, Palmas, Colombo, 
Lapa, Ibiporã, Cianorte, União 
da Vitória, Londrina, Pato 
Branco, São Mateus do Sul, 
Fazenda Rio Grande, Laran-
jeiras do Sul, Dois Vizinhos e 
São José dos Pinhais.

Objetivo
O programa foi concebido 

como uma resposta do Go-
verno do Estado ao desafio 
do envelhecimento da popu-
lação brasileira, identificado 
no último Censo. Atualmente, 

1,9 milhão de pessoas com 60 
anos ou mais vivem no Esta-
do, o que equivale a 16% da 
população, quase o dobro do 
registrado há 22 anos.

Sob a gestão da Coha-
par, os empreendimentos do 
programa têm como objetivo 
principal melhorar a qualidade 
de vida dos moradores, atra-
vés do acompanhamento pe-
riódico nas áreas de saúde e 
assistência social, incentivo à 
prática de atividades físicas, 
culturais e de lazer em grupo, 
e promoção do convívio so-
cial, visando a um envelheci-
mento mais feliz e menos so-
litário. O programa opera com 
um sistema de aluguel social 
equivalente a 15% de um salá-
rio-mínimo nacional por mês, 
o que atualmente representa 
R$ 211,80.

De acordo com o pre-
sidente da Cohapar, Jorge 
Lange, há uma preocupação 
em atender às necessidades 
dessa parcela da população. 
“O Viver Mais, até então iné-
dito no Brasil, realiza o sonho 
da casa própria para pessoas 
idosas de baixa renda, que já 
não conseguem mais obter fi-
nanciamento de longo prazo 
devido à idade”, explica.

Ele destaca que, por ser 
um modelo inovador, o Viver 
Mais tem sido apresentado à 
Caixa Econômica Federal, ao 
governo federal, municipal e 
outros órgãos, bem como a 
organizações ligadas à saú-
de. Lange também ressalta as 
inovações e melhorias imple-
mentadas nos projetos cons-
trutivos, através da tecnologia 
de Modelagem de Informação 
da Construção (BIM). Esta 
ferramenta possibilita que 
os processos de construção 
ocorram de forma integrada e 
coordenada, permitindo a rá-
pida resolução de problemas, 
otimizando o tempo de traba-
lho e resultando em obras de 

maior qualidade.

O programa
 Para ser executado, o 

‘Viver Mais Paraná’ estipula 
certos critérios pré-condicio-
nantes. Pode ser implantado 
em todos os municípios com 
população superior a 30 mil 
habitantes, requerendo con-
trapartidas específicas da 
prefeitura: doação de terreno, 
com área mínima de 12.000 
metros quadrados e condições 
topográficas favoráveis; cola-
boração na prestação de ser-
viços de gestão condominial, 
assistência médica, psicológi-
ca e social aos moradores; e 
participação conjunta com a 
associação de moradores no 
acompanhamento.

Os projetos visam casais 
ou idosos solteiros a partir 
de 60 anos e com renda de 
até seis salários mínimos, 
priorizando aqueles de me-
nor poder aquisitivo. Todos 
os condomínios seguem um 
modelo de construção se-
melhante. Compostos por 40 
unidades habitacionais cada, 
contam com amplos espaços 
comuns, como hortas, praças 
e salões, para atender às ne-
cessidades de saúde e assis-
tência social, além de áreas 
de lazer e convivência.

A beneficiária do progra-
ma, Benedita Lopes Santos, 
68 anos, do Condomínio do 
Idoso de Jaguariaíva, teve a 
vida foi transformada. “Eu vi-
via em um barraco, sem água, 
sem luz. Quando chovia, tudo 
ficava molhado, eu tinha que 
cobrir a cama com lona e ficar 
debaixo de um guarda-chuva, 
era desesperador. Assim que 
surgiu essa oportunidade, jun-
tei o que podia e corri atrás. E 
quando me chamaram, foi um 
dos dias mais felizes da mi-
nha vida, uma bênção. Agora, 
moro em um verdadeiro palá-
cio”, celebra.

Paraná expande rede de 
condomínios de idosos

O investimento totaliza R$ 43 milhões e Cascavel e 
Guarapuava implementarão essa novidade. O objetivo 

é melhorar a qualidade de vida dos moradores com 
acompanhamento nas áreas de saúde e assistência social
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Divulgação Cohapar

Laranjeiras do Sul está entre as cidades em fase de projeto

OBRAS EM EXECUÇÃO

Faep
A diretoria comandada pelo presidente Ágide Meneguette to-
mou posse, nesta segunda-feira (11), para comandar a Fede-
ração da Agricultura do Estado do Paraná (FAEP) no triênio 
2024/27. Meneguette e outros 30 integrantes foram eleitos no 
dia 29 de janeiro, no pleito realizado durante a Assembleia 
Geral 2024. O mandato segue até março de 2027.

Diretoria
Presidente: Ágide Meneguette, Vice-Presidente: Guerino 
Guandalini, Vice-Presidente: Francisco Carlos do Nascimen-
to, Vice-Presidente: Oradi Francisco Caldato, Vice-Presiden-
te: Lisiane Rocha Czech, Vice-Presidente: Ágide Eduardo 
Perin Meneguette, Vice-Presidente: Nelson Gafuri, Diretor 
Secretário: Livaldo Gemin, 2º Diretor Secretário: Ivo Pierin Jú-
nior, Diretor Financeiro: Paulo José Buso Júnior e 2º Diretor 
Financeiro: Mar Sakashita.

Assembleia itinerante
A Assembleia Itinerante estará em Francisco Beltrão. A 12ª 
sessão itinerante será realizada durante a 31° Feira Agrope-
cuária, Industrial e Comercial de Francisco Beltrão (Expobel), 
que ocorre entre os dias 09 e 17 de março no Parque de Ex-
posições Jayme Canet Júnior. A entrada é gratuita.

Destaque nacional
Dados do Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa) confir-
mam que o Paraná é o maior produtor de orgânicos do Brasil. 
Conforme o Cadastro Nacional de Produtores Orgânicos da 
pasta, que passa por atualização constante, o país tem 24 
mil produtores certificados, no Paraná são 3.805 produtores 
certificados.

Alerta
Mais de 330 cidades paranaense serão atingidas por uma 
intensa “bolha de calor” nesta semana. O Instituto Nacional 
de Meteorologia (Inmet) emitiu um alerta de “perigo potencial 
em virtude de onda de calor”, que engloba grande parte do 
Paraná. O aviso tem início às 14h desta segunda-feira, 11, 
e segue até as 18h de quarta-feira, 13. “Leve risco à saúde. 
Temperatura 5ºC acima da média por período de 02 até 03 
dias”, completa o alerta.

Eletivas
O Paraná registrou 588.795 cirurgias eletivas em 2023, o maior 
número dos últimos 10 anos no Estado. Foram 100 mil cirur-
gias a mais do que no ano anterior (488.441), alta de 20,5%. 
O quantitativo refere-se a procedimentos realizados em unida-
des próprias e também em serviços parceiros credenciados.

Representatividade
A Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher da Alep está 
completando 13 anos. A representatividade feminina no legis-
lativo paranaense ganhou força com a instalação da Procura-
doria da Mulher em 2019 e a criação da Bancada Feminina em 
2023. Hoje, a Assembleia Legislativa do Paraná conta com a 
maior participação feminina da história, com 10 parlamentares 
eleitas.

Emprego
As Agências do Trabalhador do Paraná e postos avançados 
começam a semana com a oferta de 17.412 vagas com cartei-
ra assinada no Estado. A maior parte é para auxiliar de linha 
de produção, com 3.666 oportunidades. Os interessados de-
vem buscar orientações entrando em contato com a unidade 
da Agência do Trabalhador de seu município.

Concurso público
Estão abertas as inscrições para o concurso público da Prefei-
tura de Rolândia, no norte do Paraná. Os interessados podem 
se inscrever até o dia 8 de abril. As provas serão realizadas 
no dia 12 de maio. O concurso tem 236 vagas para diferentes 
cargos, como professor do ensino básico, jornalista, técnico 
de gestão, técnico de enfermagem e médico.

Oscar 2024
Com sete estatuetas, “Oppenheimer” foi o maior vencedor do 
Oscar 2024. O filme foi premiado nas seguintes categorias: 
Melhor Filme, Melhor Ator (Cillian Murphy), Melhor Direção, 
Melhor Ator Coadjuvante (Robert Downey Jr.), Melhor Mon-
tagem, Melhor Fotografia e Melhor Trilha Sonora Original. Na 
Educação
Na Comissão de Educação são quatro titulares – Carol Darto-
ra (PT), Diego Garcia (Republicanos), Luísa Canziani (PSD) e 
Zeca Dirceu (PT) – e um suplente: Luiz Nishimori (PSD).



Um acidente envolvendo 
um caminhão carregado 
com carne bovina ocor-

reu na noite de sábado (09) na 
BR 277 em Virmond.

Testemunhas relataram 
que, logo após o acidente, di-
versas pessoas se aproxima-
ram do local com a intenção 
de saquear a carga.

Diante da situação, a Po-
lícia Militar foi acionada para 
auxiliar no controle da área.

Ao perceberem a presença 
da viatura da PM, muitos indi-
víduos fugiram para uma área 

de mata próxima, tornando di-
fícil a identificação dos envol-
vidos.

A equipe da Polícia Militar 

permaneceu no local até a 
chegada dos seguranças de-
signados para o atendimento 
do incidente.

No último sábado (09), por 
volta das 18 horas, a Polí-
cia Militar de Laranjeiras do 

Sul em patrulhamento, no bairro 
São Francisco, avistou três indi-
víduos em atitude suspeita.

Durante a busca pessoal, foi 
encontrado com um dos abor-

dados um invólucro contendo 
substância suspeita, similar à 
maconha.

Diante do ocorrido, o ho-
mem foi conduzido para a 
elaboração do Termo Circuns-
tanciado, enquanto os demais 
foram liberados.

Na noite do último sába-
do (09), por volta das 22 
horas, a Polícia Militar 

foi acionada para atender a 
um incidente na Rua Brasília, 
na Vila Palmeiras.

Segundo relato do pro-
prietário de uma caminhonete 
L200 Triton, seu veículo esta-
va devidamente estacionado 
na via quando foi atingido por 

um veículo GM/Vectra.
O condutor do Vectra esta-

va manobrando seu veículo, 
estacionado em um terreno 
baldio atrás da caminhonete, 
quando ocorreu a colisão.

O acidente resultou em da-
nos materiais em ambos os 
veículos envolvidos. Após a 
chegada da equipe policial, foi 
realizado o teste do bafometro 

nos motoristas.
No motorista da caminho-

nete indicou 0,00 mg/l, en-
quanto o condutor do Vectra 
apresentou um resultado de 
0,97 mg/l.

Em razão disso, ele foi en-
caminhado à 2ª Subdivisão 
Policial (2ª SDP) para demais 
averiguações e procedimentos 
legais cabíveis.

Indivíduo embriagado colide com veículo parado 
e é encaminhado à delegacia em Laranjeiras

O acidente resultou em danos materiais nos dois veículos
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PM

Incidente mobilizou a Polícia Militar para 
conter tentativa de saque na carga

O acidente resultou em danos materiais em ambos os veículos envolvidos

No último sábado (9), 
por volta das 16h30, a 
Polícia Militar de Can-

tagalo, recebeu um chamado 
para atender uma ocorrência 
de lesão corporal proximo ao 
centro da cidade.

Ao chegar ao local, os poli-
ciais entraram em contato com 
uma mulher que afirmou ter sido 
agredida pelo marido. 

Segundo seu relato, o 
homem chegou em casa 
apresentando sinais de em-
briaguez e em um estado de 
grande nervosismo. 

Ele a teria agarrado pelo 
pescoço e a derrubado no chão 
com a intenção de asfixia-la, 
sendo contido pelo próprio pai, 

sogro da mulher.
A vítima informou que esta foi 

a primeira vez que o marido agiu 
dessa maneira. Diante da situ-
ação, a equipe policial realizou 

buscas na região para localizar 
o agressor, porém sem sucesso.

A vítima foi orientada sobre 
os procedimentos a serem se-
guidos diante do ocorrido.

Homem tenta asfixiar esposa é contido pelo pai

Ela relatou ter sido agredida pelo marido, que apresentava sinais de embriaguez. A 
equipe policial realizou buscas, mas não conseguiu localizá-lo

Em patrulhamento, no bairro São Francisco, a PM avistou 
três indivíduos em atitude suspeita e os abordou

CANTAGALO

Reprodução
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Homem é detido por posse de maconha

Caminhão carregado de carne bovina tomba na BR 277
VIRMOND

PM

LARANJEIRAS
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Áries (21/03 - 20/04)
A semana será especial para 
movimentar a vida com novas 
relações e projetos. Finalize 
um longo ciclo.  

Touro (21/04 - 20/05)
Planos de expansão e 
empreendimento ganharão 
força nesta semana. Abra um 
novo caminho na carreira 
e espere por conquistas 
relevantes.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Mudanças na equipe ou de 
ambiente movimentarão a vida 
numa direção mais estimulante. 
Aproveite esta semana para 
intensificar a vida social e ficar 
por dentro das novidades.

Câncer (21/06 - 22/07)
Determine metas profissionais e 
amplie conexões. Perspectivas 
estarão mais amplas nesta 
semana, que trará exposição, 
prestígio e poder. 

Leão (23/07 - 22/08)
Conexões com pessoas de 
outras regiões ampliarão sua 
visão de mundo. A semana será 
positiva para viajar, estudar 
outro idioma, concretizar 
mudanças e iniciar relações 
num padrão diferente.

Virgem (23/08- 22/09)
A semana trará convite de 
participação num evento 
relevante e maior exposição. 
Encontros de prestígio 
motivarão novo projeto de 
trabalho e associações.   

Libra (23/09 - 22/10)
Espere por conquistas 
pessoais importantes e 
concretize mudanças nesta 
semana. Mercúrio facilitará o 
diálogo e o entendimento nos 
relacionamentos próximos. 

Escorpião (23/10 - 21/11)
A partir desta semana, Vênus 
em harmonia com seu signo 
intensificará o amor e trará 
mais satisfação na vida íntima. 
Conte com maior poder de 
atração e magnetismo. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Reencontros carinhosos e 
resgate de antigos contatos 
darão intensidade à semana. 
Recupere elos do passado e 
crie um ambiente acolhedor ao 
seu redor. 

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Jogue a autoestima para cima, 
organize a casa e cuide de 
quem você ama. A semana 
trará empolgação com novos 
projetos e entendimento com a 
família.

Aquário (21/01 - 19/02)
Novos começos estarão 
favorecidos. Tome decisões 
de vida e parta para a ação. 
Com Marte, Vênus e Plutão 
em seu signo não haverá porta 
fechada.

Peixes (20/02 - 20/03)
Negócios estarão favorecidos 
nesta semana que já começará 
com boas notícias na área 
financeira e informações que 
movimentarão a vida numa 
direção mais atraente. 

HORÓSCOPO

A 96ª edição do Oscar, re-
alizada no domingo (10), foi 
marcada pelo triunfo de ‘Oppe-
nheimer’, de Christopher No-
lan, que levou para casa sete 
prêmios, incluindo o principal 
da noite, Melhor Filme.

O drama biográfico sobre o 
físico J. Robert Oppenheimer, 
responsável pelo desenvol-
vimento da bomba atômica, 
também conquistou as esta-
tuetas de Melhor Direção, Me-
lhor Roteiro Adaptado, Melhor 
Fotografia, Melhor Montagem, 
Melhor Edição de Som e Me-
lhor Mixagem de Som.

Melhor Filme
Oppenheimer, dirigido por 

Christopher Nolan, dominou 
a noite, levando para casa o 
prêmio principal. Em seu dis-
curso, Nolan dedicou a vitória 
ao próprio Oppenheimer e a 
todos os cientistas do Projeto 
Manhattan, salientando o po-
der da ciência e a responsabi-
lidade que o acompanha.

Melhor Ator
Cillian Murphy, com sua 

performance impecável como 
Oppenheimer, emocionou o 
público com seu discurso de 
agradecimento à família, ami-
gos e equipe do filme. Para 
Murphy, este prêmio represen-
ta a realização de um sonho.

Melhor Ator
Coadjuvante

Robert Downey Jr. foi o 
grande destaque da categoria 
por sua atuação como Edward 
Teller em Oppenheimer. Em 
seu discurso emocionante, 
Downey Jr. dedicou o prêmio 
aos cientistas do Projeto Ma-
nhattan e reforçou a mensa-
gem sobre o poder e a respon-
sabilidade da ciência.

Melhor Atriz
Emma Stone conquistou o 

prêmio por sua performance 
singular em “Poor Things”, in-
terpretando uma mulher res-

suscitada com o cérebro de 
um homem. Em um discurso 
divertido e espirituoso, Stone 
agradeceu ao diretor Yorgos 
Lanthimos por confiar a ela um 
papel tão peculiar.

Outros destaques
da premiação

• Poor Things, de Yorgos Lan-
thimos, foi o segundo maior 
vencedor da noite, com qua-
tro prêmios, incluindo Melhor 
Roteiro Original, Melhor Atriz 
Coadjuvante para Olivia Col-
man, Melhor Figurino e Melhor 
Maquiagem e Penteados.
• The Zone of Interest, de Jo-

nathan Glazer, levou dois prê-
mios, Melhor Filme Internacio-
nal e Melhor Cinematografia.
• Anatomia de Uma Queda, de 
Justine Triet, ganhou o prêmio 
de Melhor Roteiro Adaptado.
• American Fiction, de Martin 
Scorsese, recebeu o prêmio 
de Melhor Trilha Sonora Ori-
ginal.
A 96ª edição do Oscar foi uma 
noite de grandes triunfos para 
“Oppenheimer” e para o ci-
nema em geral. A premiação 
celebrou a excelência em di-
versas categorias e destacou 
a importância da arte cinema-
tográfica para a sociedade.

A obra conquistou tembém as estatuetas de Melhor Direção, Melhor Roteiro Adaptado, Melhor 
Fotografia, Melhor Montagem, Melhor Edição de Som e Melhor Mixagem de som

‘Oppenheimer’ domina o Oscar com sete 
prêmios, incluindo Melhor Filme

Cillian Murphy e Emily Blunt comemoram conquista de ‘Oppenheimer’

REUTERS/Mike Blake

HEPTA DAS TELAS

A ciência, com seus mistérios 
e descobertas, sempre exer-
ceu um fascínio inegável sobre 
a humanidade. E nada melhor 
para mergulhar nesse univer-
so do que através das histórias 
de vida dos homens e mulheres 
que dedicaram suas existências 
à busca incessante pelo conhe-
cimento.

Nesta lista, apresentamos 5 
filmes biográficos que retratam 
a trajetória de alguns dos maio-
res nomes da ciência, exploran-
do seus desafios, conquistas e 
o impacto de seus trabalhos na 
sociedade. 

O Jogo da
Imitação (2014)

O filme narra a história real 
de Alan Turing, um brilhante 
matemático britânico que de-
sempenhou um papel crucial na 
decifração do código Enigma 
durante a Segunda Guerra Mun-
dial. Apesar de sua genialida-
de, Turing era homossexual em 
uma época em que a prática era 
ilegal na Inglaterra, o que o le-
vou a enfrentar duras provações 
pessoais.

Atuação impecável de Bene-
dict Cumberbatch como Turing, 

roteiro inteligente e suspense 
envolvente.

Uma Mente
Brilhante (2001)

Sinopse: A cinebiografia 
acompanha a vida de John 
Nash, um matemático prodígio 
que lutou contra a esquizofre-
nia enquanto revolucionava o 
campo da matemática com suas 
teorias inovadoras. O filme re-
trata os desafios de Nash em 
lidar com sua doença mental, as 
complexas relações com seus 
familiares e colegas, e sua jor-
nada de superação e reconheci-
mento.

Atuação marcante de Rus-
sell Crowe, direção sensível de 
Ron Howard e história emocio-
nante que prende a atenção do 
início ao fim.

A Teoria de Tudo (2014)
O filme narra a história de 

Stephen Hawking, um físico teó-
rico que desafiou as probabilida-
des ao superar a esclerose late-
ral amiotrófica (ELA) e se tornar 
um dos maiores nomes da ciên-
cia moderna. A cinebiografia ex-
plora a relação de Hawking com 
sua esposa, Jane, e a perseve-

rança com que ele dedicou sua 
vida à pesquisa, mesmo diante 
de suas limitações físicas.

Atuações impecáveis de Ed-
die Redmayne e Felicity Jones, 
roteiro emocionante e trilha so-
nora memorável.

Estrelas Além
do Tempo (2016)

O filme destaca a história 
real de três matemáticas ne-
gras que trabalharam na NASA 
durante a corrida espacial ame-
ricana: Katherine Johnson, Do-
rothy Vaughan e Mary Jackson. 
Apesar do racismo e sexismo 
que enfrentavam na época, elas 
foram fundamentais para o su-
cesso das missões espaciais 

dos Estados Unidos.
Elenco talentoso, roteiro ins-

pirador e mensagem importante 
sobre igualdade e reconheci-
mento.

5. Radioativo (2019)
A cinebiografia explora a vida 

de Marie Curie, a primeira mu-
lher a ganhar um Prêmio Nobel 
e a única pessoa a ter recebido 
o prêmio em duas áreas científi-
cas diferentes: física e química. 
O filme acompanha suas desco-
bertas inovadoras sobre a radio-
atividade, os desafios que ela 
enfrentou como mulher cientista 
em um mundo dominado por ho-
mens e o impacto de seu traba-
lho na sociedade.

5 filmes biográficos sobre 
grandes nomes da ciência 

Eddie Redmayne foi o vencedor do oscar de melhor 
ator de 2015 no papel de Stephen Hawking 

Reprodução
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A secretaria de Ação Social promoveu um encontro em homenagem ao Dia da Mulher na última sexta-feira 
(08). Centenas de mulheres prestigiaram o evento no Salão da Igreja Matriz em Espigão Alto

Na última sexta-feira (08), a prefeitura de Marquinho organizou 
um café da manhã e manhã repleta de atividades, oficina de 

chimarrão e sorteio de brindes oferecidos pela Cresol 

Em parceria com a prefeitura, a Assistência Social de Nova Laranjeiras 
promoveu um evento com a palestra 'Semeando e Florescendo', conduzida 

por Paulo Nunes e embalada pela música de Thiago Juraski

No sábado (09), a prefeitura de Virmond programou um dia especial para as mulheres, com diversas 
dinâmicas, palestras e sorteios de brindes com o apoio do comércio de Virmond, Cantagalo, Laranjeiras do Sul 


